

les plus grands soins, le local soit souillé par des matières tuberculeuses. A-t-on eu le malheur de perdre un parent ou un ami de phthisie, on devra soumettre toute la chambre, les meubles, le lit, les livres, et tous les habits à une désinfection radicale dès que le cadavre aura été enlevé. C'est en général l'autorité municipale qui se charge de la désinfection, sinon il faut demander chaque fois au médecin d'indiquer le mode de désinfection le meilleur.

De quelle autre manière le bacille ou germe de la tuberculose pénètre-t-il dans l'intérieur du corps humain ?

*Par introduction de substances tuberculeuses avec les aliments.*

Dans la plupart des localités les animaux qui doivent être abattus ou la viande qui doit être vendue sont soumis à l'inspection d'un vétérinaire, et la viande trouvée tuberculeuse est détruite. Dans les cas où il n'est pas certain qu'une inspection rigoureuse ait été faite, on doit faire bouillir fortement la viande ou la chauffer à 100° C. De cette manière on tue sûrement les bacilles.

En Amérique, il y a des États où il existe de bonnes lois contre la vente du lait ou de la viande tuberculeuse. Mais il y a aussi des États où ces lois sont très relâchées, et il y en a d'autres où il n'y a pas de lois du tout. Heureusement, beaucoup de fermiers américains consentent à ce que leurs vaches subissent régulièrement l'épreuve de la tuberculine à seule fin de savoir si ces vaches sont malades, et ils font tout leur possible pour les tenir en bon état.

Dans tous les cas, si l'on n'est pas tout-à-fait sûr que les vaches dont on emploie le lait soient bien portantes et indemnes de tuberculose, on doit recourir au chauffage et à la stérilisation, surtout quand il s'agit de l'alimentation des enfants.

Comme la salive des tuberculeux contient très souvent le bacille de la tuberculose, on ne devrait jamais embrasser un phthisique sur la bouche. La tuberculose peut être transmise de même à l'homme par les caresses d'animaux tuberculeux (perruches, canaries, chiens, chats), et le plus sage serait de ne pas caresser ces animaux.

Le phthisique en toussant devrait tenir devant sa bouche soit sa propre main soit un mouchoir à seule fin d'éviter que les gouttelettes presque toujours contagieuses ne deviennent la cause d'une infection.